

An alle Vorstandsmitglieder QVR
 Gemeinde- und KantonsrätInnen
 Kreise 7 und 8
 sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich Riesbach

3. Vorstandssitzung

Dienstag, den 05. März 2019, im Gemeinschaftszentrum Riesbach

Leitung: Urs Frey

Vorstandsmitglieder

Urs Frey	Präsidium, Wohnen
Marina Albasini	Natur, Umwelt und Verkehr
Gina Attinger	Labyrinth, Website
Nelo Auer	Quartierentwicklung und Verkehr
Franz Bartl	Quartierhof Wynegg, Quartierfest
Steven Baumann	Social Media, Neue Projekte
Claude Bernaschina	Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter
Jessamyn Graves	Kinder und Schule
Daniel Schifferle	Neue Projekte
Dorothee Schmid	Kontakt
Cathy O'Hare	Protokoll

Gäste

Ursina Theus	GZ Riesbach
Thomas Dimov	in_between:culture

Entschuldigt

Judith Stielper	Neue Projekte
-----------------	---------------

1	Begrüssung und Protokollabnahme Urs Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder, Thomas Dimov, in_between:culture und Ursina Theus, GZ Riesbach. Urs Frey dankt Steven Baumann für das Organisieren eines Geschenks für Werni Frei, den zu verabschiedenden Wirt vom Restaurant Schlüssel. Anschliessend schlägt Urs Frey vor, am 02. April 2019 eine zusätzliche Vorstandssitzung einzuschieben. Der Vorstand billigt diesen zusätzlichen Sitzungstermin. Das Protokoll der letzten VoSi im Februar 2019 wird erwähnt und verdankt.	U. Frey
2	Traktanden	
2.1	Projekt „Merkurgarten“ im Seeburgpark Thomas Dimov präsentiert dem Vorstand das Projekt „Café und Projektraum im Seeburgpark“: Der Verein „in_between:culture“ betreibt seit 2012 das Projekt „Merkurgarten“ auf der Kreuzbühlwiese beim Kreuzplatz. Nun wurde der Gruppe von der Migros auf diesen Sommer gekündigt. Die Gruppe möchte deshalb ein neues Projekt im Seeburgpark entwickeln und angrenzend an die Zollikerstrasse	

	<p>einen Kulturpavillon erstellen. Mit dem Projekt „Café und Projektraum im Seeburgpark“ soll ein weiterer, nicht kommerziell ausgerichteter Raum für das Quartier Hirslanden/Riesbach entstehen. Geplant ist ein zweigeschossiges Gebäude mit Café, Aussenbereich und einem Projektraum, der für spezielle Anlässe gemietet werden kann. Dies wird als Ergänzung zum Raumangebot im GZ Riesbach gedacht. Die Initianten des Projekts sind auf Spendengelder angewiesen. Die Projektgruppe um Thomas Dimov wünscht sich einen Diskussionsbeitrag von Leuten aus dem Quartier. Der Vorstand des QVR bedankt sich für die Information und begrüsst grundsätzlich die Idee. Danach stellen einzelne Vorstandsmitglieder allerdings Fragen zum Projekt und zur Zukunft des Merkurgartens. Ist dieses Projekt eine Konkurrenz zum GZ Riesbach? Wo sind Synergien mit dem Labyrinth im Seeburgpark möglich? Neu im Quartier ist auch das ZAZ mit Quartierbezug. All diese Aspekte müssten bei der Bedarfsanalyse und Planung in Betracht gezogen werden, dies braucht Zeit (2020). Die Projektgruppe hofft, dass mit den Gartenarbeiten jedoch schon im Frühling/Sommer 2019 begonnen werden kann.</p>	
2.2	<p>Detailplanung MV Urs Frey resümiert die anstehenden Aufgaben für die MV: Gina Attinger sammelt die Liste der geplanten Events, Claude Bernaschina bereitet das Budget vor. Steven Baumann organisiert die Verpflegung wie gehabt, Urs Frey moderiert durch die MV. Claude Bernaschina wird am 25. März die Einladungen verschicken. Marina Albasini übernimmt die Dekoration an der MV. Ursina Theus informiert, dass Markus Kick den Saal einrichten wird. Jesse Graves und Franz Bartl helfen beim Abwasch mit. Der Vorstand wird das GZ nach der MV schliessen. Danach diskutiert der Vorstand ein weiteres Mal die Vergabe des Rebmessers 2019, dann wird ein Entscheid gefällt.</p>	<p>U. Frey, G. Attinger, C. Bernaschina, S. Baumann, M. Albasini, U. Theus, M. Kick, J. Graves, F. Bartl</p>
2.3	<p>Themen ARGE Verkehr Urs Frey bittet die zuständige Amtsstelle der ARGE Verkehr am 18. März folgenden Themen auf die Traktandenliste zu setzen:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Bellerivestrasse, Information Projektstand, Tempo 30 - Kreuzung Höschgasse/Zollikerstrasse, Information Projektstand, Tempo 30 - Kreuzplatz, Projekte und weiteres Vorgehen - Seefeldstrasse, Markierung gelbe Velostreifen - Übersicht Strassenbauprojekte Riesbach 2019–2021 	<p>U. Frey, M. Albasini</p>
2.4	<p>Quartierbudget Urs Frey informiert den Vorstand, dass Christine Seidler und Jean-Daniel Strub (beide SP) das Thema Quartierbudget im Gemeinderat eingebracht haben. Das Quartierbudget ist eines der acht Themen zur Schnittstelle Quartier und Stadt. Jesse Graves ergänzt, dass das Thema „Finanzen“ auch in der Spurguppe kontrovers diskutiert wird. Im Vorstand ist das Interesse an einer ausführlichen Information zum Thema Quartierbudget gross. Deshalb wird Urs Frey Jean-Daniel Strub als Referenten für die Maisitzung einladen.</p>	<p>U. Frey, J. Graves</p>
2.5	<p>125 Jahre QVR, Stand der Vorbereitungen Claude Bernaschina informiert zum kommenden Mittsommerfest. An diesem Anlass werden sowohl 125 Jahre QVR, als auch gleichzeitig 10 Jahre „Jazz im Seefeld“ gefeiert Auf dem Programm stehen unter anderem ein Jazzkonzert mit vier Musikern, ein Jubiläumsspaziergang mit Überraschung, sowie auch die</p>	<p>G. Attinger, D. Schmid, C. Bernaschina, F. Bartl</p>

	<p>Bewirtschaftung einer Bar mit Verpflegungsmöglichkeiten. Die Gage für die Musiker wird vom QVR und dem Verein „Jazz im Seefeld“ gemeinsam getragen. Die QVR-Bar verkauft am Nachmittag Getränke. Am Abend wird an der Feuerschale grilliert. Die Details der Tagesplanung werden sowohl für die Gut- wie auch für die Schlechtwettervariante besprochen. F. Bartl wird ein Informationskärtchen entwerfen, welches an der MV verteilt wird. Es werden weitere Möglichkeiten für das Rahmenprogramm diskutiert. Urs Frey verweist den Vorstand auf das interessante Angebot von Frau Kienast, die in Zürich schöne Bildervorträge hält zu historischen Themen. Der Vorstand beschliesst, möglicherweise bei einem anderen Anlass des QVR auf Frau Kienast zuzugehen.</p>	
2.6	<p>Bohrplattform/Seilbahn ZKB Seitens der Quartierbevölkerung kamen in den letzten Wochen vermehrt Fragen zur Bohrplattform beim Zurihorn auf. Urs Frey fragte nach bei verschiedenen Stellen beim Kanton. Das AWEL hat eine Bewilligung erteilt. Auf die Frage, ob diese Sondierungen nach dem Start des Planbewilligungsverfahrens rechters seien, könne der Kanton nicht Stellung beziehen, da er für dieses Verfahren nicht zuständig sei. Das kantonale Baudepartement hat die Anfrage an das zuständige Amt für Verkehr weitergeleitet. Die Antwort steht noch aus. Urs Frey setzt den Vorstand in Kenntnis davon, dass nun auch die SP 7 und 8 der IG Seebecken Seilbahnfrei beigetreten ist. Im Nachgang zu den bereits geplanten Jubiläumsaktivitäten der ZKB hat die ZKB zusätzlich 150 Millionen in Aussicht gestellt. Die Diskussion darum erhitzt die Gemüter im Vorstand. Franz Bartl wirft der ZKB die Verschleuderung von Volksgeldern vor und fragt sich, ob deshalb nicht eine Anklage gegen die ZKB formuliert werden könnte. Die an der letzten Sitzung erwähnte und von der AL organisierte Begehung des Seebeckens hat am 2. März stattgefunden. Urs Frey hat in diesem Zusammenhang den Standpunkt des QVR zur Seilbahn erläutert. Er erwähnt auch, dass das Crowdfunding läuft und bereits erfreulich viel Geld einbezahlt worden ist.</p>	U. Frey, F. Bartl
3	Ressortmitteilungen	
3.1	<p>GZ Riesbach Ursina Theus informiert über das Riesbachfest 2020 und über die Nachbereitungssitzung. Es besteht nun eine Spurguppe, unter der Leitung von Markus Neukom vom TSV Riesbach. Markus Neukom sucht jemanden, der nach der Startphase den Lead der Spurguppe übernimmt. Das Protokoll zur Sitzung wurde bereits versandt. Vom 23. - 29. September 2019 organisiert das GZ Riesbach ein weiteres Mal das Projekt „Quartier macht Schule“. Schliesslich bittet Ursina Theus die Vorstandsmitglieder, sich für die Danke-Party im GZ anzumelden.</p>	U. Theus
3.2	<p>Schule und Kind Jesse Graves und Matthes Schaller berichten von den Schulhaus-Schneesportlagern, welche in den Sportferien durchgeführt wurden. Matthes war in der ersten Ferienwoche mit der Schule Riesbach in den Flumserbergen. Jesse in der zweiten Ferienwoche mit der Schule Balgrist-Kartaus im Pizol. Beide Lager waren ein voller Erfolg und sollen auch im nächsten Jahr durchgeführt werden.</p>	J. Graves
3.3	Kontakt	D. Schmid

	Dorothee Schmid informiert, dass das aktuelle Kontakt in Druck gegangen ist. Die nächste Ausgabe widmet sich den zahlreichen Jubiläen im Quartier. Ideen und Beiträge seitens des QV-Vorstandes sind nach wie vor sehr willkommen.	
3.4	Postfach, Labyrinth Die Gruppe ums Labyrinth ist motiviert und freut sich auf den Frühling und die Pflanzsaison.	G. Attinger
3.5	AG Wohnen Die AG Wohnen hat am 20. März 2019 eine Sitzung. Die aktuelle Langzeitstudie wird weiterhin verfolgt. An der nächsten VoSi wird der Vorstand mehr darüber erfahren.	
3.6	Verkehrsführung neues Kinderspital Marina Albasini ruft dem Vorstand in Erinnerung, dass die Gruppe BLS im November mit einem Brief an die Stadträte Odermatt, Wolff und Leutenegger gelangt ist. Dem Brief wurden 15 Unterschriftenbögen mit 55 Unterschriften beigelegt. Im Brief vom 25. Februar 2019 beantwortete Herr Stadtrat Wolff drei von der Gruppe BLS gestellte Fragen.	M. Albasini
3.7	Neue Anmeldekarten für Neumitglieder Claude Bernaschina weist den Vorstand darauf hin, dass die neuen QVR-Anmeldekarten aufliegen und zum Gebrauch bereit sind. Der Vorstand beschliesst, am Wahlsonntag vom 24. März 2019 bei schönem Wetter eine weitere Mitglieder-Werbungsaktion durchzuführen.	C. Bernaschina
3.8	Info-Treff im GZ Riesbach Steven Baumann wird am Info-Treff die neuen Anmeldekarten auflegen und mit den GZ-Besuchern das Gespräch suchen. Der QVR ist anwesend und sichtbar.	S. Baumann
4	Varia	
4.1	Orte der Ruhe Urs Frey portiert Petra Hodgson, die an verschiedenen Orten der Stadt Ausstellungen zu Orten der Ruhe organisiert. Eine entsprechende Ausstellung könnte im Januar 2020 auch im Quartier gezeigt werden. Der Vorstand unterstützt diese Idee. Ursina Theus wünscht sich das GZ als möglichen Ausstellungsraum.	U. Frey, U. Theus
4.2	ZAZ-Anlass Die ZAZ (ehem. Museum Bellerive) plant am 6.6. 2019 einen Anlass zum Thema Seeanlage. Urs Frey ist an diesem Datum verhindert und wird daher (anders als ursprünglich angedacht) keinen Input zur Seilbahn machen. Am 20.6.2019 wird er hingegen an einer weiteren Veranstaltung der geplanten ZAZ-Reihe die Erkenntnisse der AG Wohnen zum Thema Gentrifizierung (Seefeldisierung) einbringen.	U. Frey
4.3	12. Gartentag, 15. Juni 2019 Der QVR macht Werbung für den 12. Gartentag am 15. Juni 2019. Gesucht werden Gartenbesitzer, welche ihren Garten einem interessierten Publikum öffnen. Gina Attinger wird mit den Frauen des Labyrinths das Thema Gartentag besprechen.	G. Attinger
4.4	Vermietungspraxis Hornbach – Vergabepolitik Hornbach Matthes Schaller informiert den Vorstand über die neue Vermietungspraxis (online) der Liegenschaftenverwaltung der Stadt Zürich. Dieses neue Vorgehen nimmt den Quartierbezug als Kriterium für die Vermietung von städtischen Wohnungen keineswegs auf. Auch das Kriterium „Bleibegewissheit“ als wichtige	M. Schaller

	<p>Konstante für die gesunde Durchmischung in einem Quartier (Arbeitsgruppe Wohnen) wird bei dieser Praxis vermisst. Im Vorstand wird hitzig über diese neue Vermietungspraxis diskutiert und ob der QVR aktiv werden soll. Schliesslich beschliesst der Vorstand einstimmig, dass Matthes Schaller einen entsprechenden Brief an die Liegenschaftenverwaltung aufsetzt und dieser im Namen des Präsidenten an die Stadt geht.</p>	
<p>5</p>	<p>Sitzungsende 22:20 Uhr.</p> <p>Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 02. April 2019 statt. Die MV findet am Montag, den 15. April 2019 statt.</p> <p>Themenspeicher:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Nachbarschaftshilfe Kreis 8 - 125 Jahre QVR - Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren I - Linienführung Bus Nr. 77, I - Vorbereitung MV - Bildervortrag, Frau Kienast - Sonntagsbrunch I,M - 1. August <p>Für das Protokoll: Cathy O'Hare</p>	